

Cuartilla política

El señor Salvatella apareció en el Salón de Conferencias del Congreso. Pronto le rodeamos y empezamos á solicitar del exjefe de la Conjunción unas palabras que indicaran cual es su actitud frente al asunto de la neutralidad, ya que algunos periódicos habían expresado conceptos explícitamente contradictorios, atribuyéndoselos al joven diputado por Figueras, y que habían sido desmentidos por autorizados amigos del que hasta hace muy poco tiempo fué jefe de la minoría republicana.

—Yonoso—nos contestó—enemigo de la neutralidad, no puedo prestarme á que mis palabras sean caprichosamente interpretadas.

Mi deseo es que el Gobierno explique ante el Parlamento, qué razones tuvo para adoptar esa actitud, y con qué medios cuenta para sostenerla.

La minoría republicana se reunirá pronto, y ante ella explicaré en qué motivos me fundo para obrar de este modo. Si mis compañeros me secundan, la pregunta tendrá más autoridad; en caso contrario, recabaré mi libertad para hacerla solo.

Si cualquier contingencia nos hiciera abandonar la neutralidad, nadie podría decir que la cuestión había sido tratada á espaldas del Parlamento, y todos sabríamos sobre qué parte pesaba la subsiguiente responsabilidad.

Así no cabe duda alguna, ni cabrá el día de mañana, respecto á un asunto de vital interés para nuestra nación.

Con esto se ve que todos los propósitos anunciados diferentes veces, de que no se aborde en las Cámaras la discusión de la neutralidad, se van á convertir en un cuento tártaro.

La contestación que dé Dato, la rectificación de Salvatella y la intervención, para alusiones, de los jefes de las minorías, dará al debate un matiz muy peligroso. Si todos están conformes con la neutralidad, ¿á qué hablar de ella?

Agrava el problema el anuncio que hoy hacían los íntimos de Lerroux. Según ellos, el jefe de los radicales tiene vivísimo deseo de interpelar al Gobierno acerca de tan intrincado problema, y no pasará del martes próximo sin explicar su ansiosa interpelección. Unase á esa creciente aspiración, la de Melquiades Alvarez, y todos deduciréis que es lógico que no basten al Gobierno los resortes legales de que pueda echar mano para evitar el planteamiento del debate, y con él, crear á España una situación difícilísima.

¿Es insostenible la neutralidad? Como ideal nacional, pocos son los patriotas que no dejen de sustentarlo. Mas, al parecer, no somos los españoles los factores determinantes de esa actitud. Miremos á Italia para que nos sirva de ejemplo. Italia, ferviente amante de la paz, ó por lo menos, deseosa de alejarse de la contienda que asola á Europa, tiene en su Gobierno en crisis total, precisamente porque el Gabinete que acaba de caer quiso siempre mantener la neutralidad. Todo, en una palabra, es neutral hasta que otra potencia, cansada de ver espectadores, obliga á éstos á mediar en el conflicto con las armas en la mano.

El marco, pues, de la lucha, tiende á agrandarse. Italia va al conflicto, por fuerza, compelida por amenazas y á pretexto de complicaciones que en nada la afectan. Tras de Italia, otras naciones entrarán en juego; y aunque el deseo del pueblo español es verse libre de la catástrofe, el rumor insistente que circula por los centros políticos, anuncia que estamos en la boca del lobo, que atravesamos uno de los momentos más críticos de nuestra historia.

Comentando el señor Villanueva las manifestaciones del señor Dato acerca del propósito de cerrar las Cortes si estas entorpeciesen la labor del Gobierno, ha dicho que el régimen está espirante y que se gobierna de muy

distinta manera de lo que exige el régimen constitucional, lo que es muy deplorable.

Ahora se tiende á gobernar dictatorialmente.

Apropósito del señor Villanueva, recojo la impresión que va tomando cuerpo y de que hace más de un mes me hice eco, referente á la disidencia liberal capitaneada por el ilustre expresidente del Congreso de los diputados.

Por de pronto ya ha recibido algunos mensajes suscritos por grupos de liberales que no participan del criterio que en el actual conflicto defiende el conde de Romanones y entre los liberales de Barcelona cristaliza la idea de proclamar jefe al señor Villanueva.

¿Qué hará don Alvaro?
Madrid-2-XI-914.

EL "ESPAÑA,"

Una misa á bordo.

Invitados por el comandante del buque, estamos en el «España». Es domingo y son las diez de la mañana: vamos á oír la misa á bordo.

Sobre la cubierta de este magnífico barco, en el que nos sentimos orgullosos y emocionados, se ha instalado un altar portátil, en cuyo centro sonríe amorosamente la Virgen del Carmen. Frente al altar y sobre unas planchas de hierro hay un hermoso ramo de flores y á uno y otro lado se extiende una alfombrilla roja: es el sitio de los invitados.

Bulliciosa animación reina alrededor nuestro: fuera, sobre el mar en calma, que asemeja un lago azul, infinitas lanchas pesqueras rodean al buque y dentro, sobre este hoyo de tierra española, los oficiales van y vienen presurosos, correctos, amables.

Voces de mando llegan hasta nosotros... aparece formada la dotación del buque y está brillante dotación de gente joven, mocetones fornidos, muchachos de ardiente é inteligente mirada, encarna para nuestro sentir, toda una gloriosa esperanza...

¿Han visitado los pesimistas nacionales el «España»?

Mirad, aquí sobre cubierta, subiendo esa escala y metiéndolos por aquel agujero que asemeja una trampa en alto, os encontraréis en la torre blindada y en esta torre de combate quedaréis suspensos ante el preciso manejo de unos magníficos cañones no superados por ninguno de otra cualquier escuadra.

Bajad á los paños: la perfecta maquinaria del buque ha sido ya descrita y alabada por los técnicos. Subid á los camarotes; ese camarote es el del comandante y esa hermosísima Virgen del Carmen que le preside y que navega con este jefe hace cuarenta años es llamada por el comandante la *comandanta del barco*...

Entrad en aquel otro departamento que está contiguo al comedor de los jefes; en ese departamento hay, adosado á la pared, un armario primosamente tallado, y en este armario guardan los marinos—como preciada joya—una magnífica bandera: la bandera regalada por la mujer española.

¡Oh! bendita bandera, entretejida con amor de madre, con amor de esposa, con amor de hija... ¿Cómo no has de ser invencible flotando sobre una nave perfecta, cuyo timón guía otro amor de madre?

¡Oh! bendita bandera, yo te saludo viéndote ondear como señora por los mares...

Un toque de corneta disipa nuestros ensueños; la marinería está ya formada, cuadrados al frente sus oficiales, de rodillas los invitados y en las ligeras embarcaciones que rodean al buque, trémulas manos se han alzado con piedad: ha empezado la misa.

Con solemne majestad va el sacerdote leyendo las preces divinas y allí en aquel templo que tiene por bóveda los cielos y por nave la inmensidad

del mar, al elevarse Jesús—como Señor y como Rey—ha sentido el alma emociones inenarrables...

Un silencio profundo, conmovedor, reina sobre cubierta; aquel señor pugna por ocultar su emoción y aquí á nuestro lado las lágrimas corren libremente por el pálido rostro de una Hermana de la Caridad... todo el mundo reza... es éste un ambiente de santos y de héroes...

De pronto la música que había cesado en su himno marcial, como si tratase de expresar aquellos palpitantes sentimientos, ha dejado oír los acordes dulcísimos y vibrantes del himno Eucarístico... y los cielos, la tierra y los mares han alabado al Señor...

TRISTÁN DE LA CRUZ
Marín, Octubre 1914.

La semana en la Bolsa

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

No ha variado la situación bursátil. La única novedad consiste en la práctica de la liquidación, que se ha verificado normalmente y en favorables condiciones con tipos de dobles muy moderados, conocidos desde que comenzaron las operaciones al próximo, pero algo más flojos; así la doble del Interior, que iniciada con 10 céntimos, se redujo hasta la par; las Azucareras se doblaron á 30 céntimos; el Río de la Plata á 1'25 pesetas, y los Ferrocarriles á 2'50 y 2 pesetas.

Abunda el papel en todos los corros y por ello debe preverse alguna tendencia á la baja determinada por el exceso de ofertas. La baratura de las dobles no puede tomarse como síntoma de abundancia de dinero, porque esta abundancia es sólo relativa y se halla acomodada á la pequeñez de las posiciones, que al liquidarse reducen cada vez más el círculo de los negocios.

El Interior, á fin de mes, cierra á 71'50, lo mismo que el próximo, habiéndose mantenido firmes, pero sin alza, que al iniciarse fué rectificada el día siguiente. El Contado publica la serie F, á 71'50; la D, á 72'40; la C, á 74; la B, á 75, y á 74'75 la A.

El Exterior, apenas es objeto de negociaciones, cotizándose á 86 en general, salvo la serie B, que resulta publicada á 87.

El Amortizable al 4 por 100 presenta muchas alternativas entre 86'25 y 86'50. El 5 por 100 afirma la partida en 93 y en los títulos pequeños tiene un sobreprecio de dos enteros y fracción. Pasan las obligaciones del Tesoro de 100'15 á 100'20, y las cédulas del Banco Hipotecario, pierden 60 céntimos, cerrando á 89.

También afoja el Banco de España, volviendo al cambio de 439, después de haberse elevado hasta 443.

El del Río de la Plata baja de 265 á 260.

Mantiéense firmes las Azucareras preferentes, no obstante la falta de mercado, causa por la cual descendieron desde 40'50 hasta 39 y las ordinarias continúan á 14. Los Ferrocarriles del Norte repiten el curso de 80'50 y las Arizas se elevan de 96 á 100.

Finalmente, el cambio internacional acusa un notable descenso, por haberse reducido la demanda, bajando los Francos de 104'50 á 103, y las Libras quedan á 26'20. En general, como se ve, los valores del Estado señalan mayor persistencia que los industriales, sometidos á particulares influencias.

José María de Arévalo.

Bibliografía

Acaba de publicarse «Breve manual del catequista». Explicación literal con práctica, repetición, resumen y ejemplo de los *Primeros Elementos de la Doctrina Cristiana*, publicados por orden de Su Santidad Pío X.

Por D. G. Perardi Presbítero. Traducción del italiano por el P. Francisco Meseguer, de la Compañía de Jesús. Un tomo en 4.º menor, de 620 pá-

ginas, 3 pesetas en rústica y 4 en tela inglesa.

Esta obra es completamente diferente de la otra del mismo autor, titulada *Manual del Catequista*, pues el objeto del *Breve Manual* es el explicar literalmente los *Primeros Elementos de la Doctrina Cristiana*, publicados por orden de Su Santidad Pío X.

En este *Breve Manual* se sigue constantemente el orden siguiente: empieza por la *explicación*, después de la cual viene la *aplicación práctica* de las ideas expuestas; síguese la *repetición* por medio de preguntas y por último pone un resumen ilustrado con ejemplos. Estos son muy numerosos, varios en cada número, expuestos con claridad y brevedad para dar variedad que recree y de paso contribuya á interesar la atención en la materia explicada.

Es obra muy apropiada para hacer que los niños aprendan con fruto prác-

tico la Doctrina Cristiana. Mucho se insiste en la repetición y ciertamente que con tan variadas preguntas, se conseguirá fijar en las mentes infantiles las verdades explicadas y aun se adiestrará el catequista en dar forma más práctica á la materia que preferentemente quiere inculcar á sus discípulos.

Diríjense los pedidos al señor Administrador de *Razón y Fe*, Plaza de Santo Domingo, 14. Apartado de Correos 386, Madrid.

Ecos de la región castellana

Quintana de Bureba

Digno remate del mes del Rosario, ha sido el establecimiento de la Asociación de Hijas de María en este pueblo.

Por la mañana empezó la función, después de anunciada con un repique de campanas, con la Agregación; des-

pues siguió la misa solemne en la que predicó nuestro párroco, exponiendo qué es la Asociación, para qué sirve y sus privilegios, acercándose las asociadas á recibir el pan de los ángeles y entonando fervorosos motetes al Santísimo Sacramento.

Por la tarde solemne procesión, cantándose el rosario y en la que fué llevada la Virgen por los señores maestro, alcalde, secretario y primer concejal, á petición suya, en tan solemne acto.

A continuación, las Hijas de María (más jovencitas) recitaron poesías y discursos á la Virgen, amenizados por algunos cánticos siendo oídos con gusto y devoción por el pueblo en pleno y numerosas personas de los pueblos limítrofes.

Quedó abierta una suscripción para comprar una artística Immaculada.

Mil plácemes al pueblo de Quintana y sus dignas autoridades, que secundan los planes del párroco.

El Corresponsal.

LA GUERRA DE LAS NACIONES

EL CONFLICTO TURCO-RUSO SE AGRAVA

En Flandes no cesa la lucha

Escenas de la guerra Entre los dos campamentos

(Continuación)

Hemos permanecido en un salón breves momentos y enseguida nos llevaron á presencia de algunos médicos, quienes nos dirigen un estrecho interrogatorio: es indispensable revelar que estábamos en las líneas francesas. El poder del talismán se viene al suelo. Un ciclista recibe el cargo de conducirnos no sé á donde, á presencia del comandante de una división. En lugar del reposo soñado, precisa volver echar á andar. Está obscuro y llueve. Caminamos silenciosos, desalentados, oprimidos por una indefinible sensación de malestar, de agotamiento físico y moral. Nos cruzamos con carros de heridos y con hulanos, cuyos caballos van galopando. Sin duda nos dirigimos hacia el frente de la batalla.

El cielo se ilumina por los relámpagos que anuncian una tempestad que se está formando sobre Arras, encima de las llamas de los pueblos de los suburbios incendiados por las granadas, cuyo estampido llena el espacio de terror. El ruido de los cañonazos de los dos ejércitos, se confunde con el de los truenos que parecen copiarlos fielmente.

El militar que nos precede se ha parado bruscamente y se ha colocado en el centro del camino. En medio de las sombras de la noche vemos en el suelo un bulto informe, luego otro y otro; una infinidad á cada lado... ¡Qué horror! son cadáveres de prusianos. Avanzamos aturridos con la imprevisión de que á cada momento hemos de tropezar con otros. La lluvia azota nuestros rostros y al vivo resplandor de los relámpagos además de aquellas visiones trágicamente reales, surgen otras producto de nuestra imaginación delirante. Solo el ruido del cañón consigue convencernos de que no soñamos. Entramos en un pueblo que hueca por todas partes; es un montón de ruinas. Algunas sombras grises se mueven delante de nosotros: nos parecen los cadáveres que se han levantado. Son los centinelas que hablan con nuestro guía: todos ellos nos miran con ojos asombrados. Yo mismo, después de tantísima emoción, creo que ya no soy nada, que no debo parecer nada.

Pasamos por delante de los puestos de la Cruz Roja donde se prestan los primeros socorros. Por las ventanas iluminadas vemos escenas terroríficas: la sangre mancha por completo los delantales blancos de los médicos y

de los enfermeros. Ante nuestra vista aparecen los miembros desgarrados de los pobres heridos, y sus lamentos llegan hasta nosotros.

Son las ocho; al fin hemos llegado delante de una «villa» donde reside el comandante que buscamos. El cañón poco á poco va acallándose y á intervalos se escucha alguna descarga de fusilería: son las alarmas nocturnas.

El poder de nuestro talismán se ha deshecho para siempre. Un oficial lo mira con indiferencia y nos ordena que esperemos en un cuarto la llegada del general, que está todavía fuera. La espera dura una hora. A las nueve el general nos admite en su sala, que está preparada para la cena. De la cocina sale un olorillo delicioso; pero es preciso contentarse con el olor y concentrar todo el pensamiento para contestar al interrogatorio, para defenderse. El general queda bien impresionado de nuestra relación, pero hace lo que hacen todos los militares: decide enviarnos á un jefe de mayor graduación que está en Hendecour. ¡La misma noche una nueva odisea! Por fortuna el general tiene buen corazón y adivina que estamos medio muertos y hace que nos sirvan un potaje, un pedazo de salchicha frita, pan y vino; á las diez subimos en su automóvil y nos ponemos en marcha. El cielo se ha serenado y una espléndida luna ilumina nuestra partida.

El «chauffeur» para buscar un buen camino da mil vueltas y nos hace pasar por Nouville, San Martín, Wancour, Guemappe, Heninel, por todos los pueblos, en fin, donde hoy se ha batallado, y que aparecen con sus casas destruidas, humeantes, con las calles llenas de cadáveres y heridos á los que aún no se ha podido socorrer. Vemos manchas grises y manchas oscuras, prusianos y franceses mezclados con paisanos, mujeres y niños. A la salida del último pueblo nos encontramos en la carretera que recorrimos no hace mucho; está aún llena de cadáveres, caídos casi todos junto á las trincheras, que ahora podemos contemplar perfectamente á la luz de la luna; son construcciones magníficas para proteger á los soldados y que sin embargo no han podido impedir que los proyectiles enemigos hayan penetrado por los pequeños espacios que quedan al descubierto.

(Continuará)

Las operaciones en Francia

El último comunicado

BURDEOS 3

Entre el mar del Norte y el Oise los

ataques de los alemanes han sido menos violentos que ayer.

En Bélgica progresamos al Norte de Dixmude, manteniéndonos en las restantes posiciones.

En la región del Aisne los alemanes han realizado una violenta ofensiva en Vailli y Laons siendo rechazados.

La lucha en Flandes

LONDRES 2

Despachos recibidos de Bélgica dan cuenta de que los alemanes están reconcentrando poderosos refuerzos con el objeto de intentar un ataque decisivo contra las fuerzas aliadas en la línea entre Nieuport y Arrás.

También dicen que los aeroplanos alemanes evolucionan sobre la retaguardia de las tropas aliadas arrojando bombas en los depósitos de aprovisionamiento.

Se asegura que en el último ataque de las tropas alemanas sobre Iprés, éstas sufrieron 15 000 bajas.

Los alemanes han emprendido una nueva y violenta ofensiva en Flandes, sin obtener otro resultado que el de detener el avance de los aliados.

Esto no obstante, revela, que no es cierto que como se ha dicho los alemanes hayan agotado su ofensiva, puesto que demuestra que siguen disponiendo de grandes fuerzas.

Los aliados se repliegan

MADRID 2

El «Heraldo de Madrid» publica en su última edición de esta noche, una crónica de Burdeos, reexpedida en Irún, en la que se dice que la plaza de Dixmude ha sido evacuada por los aliados después de violentísimo ataque de tres días en los que los aliados llegaron á quedarse sin municiones.

Las baterías belgas fueron destruidas por la artillería gruesa de los alemanes.

Los ingenieros belgas al retirarse, volaron el puente del Iser, instalándose después á seis kilómetros al Sur de la población.

Turquía contra Rusia

La situación se agrava

BURDEOS 3.

Se dice que el Gran Visir ha enviado sus excusas y las del Gobierno de la Sublime Puerta á las naciones aliadas por los incidentes marítimos ocurridos en el Mar Negro, entre su escuadra y los barcos de Rusia.

—El Gobierno francés ha publicado la declaración que Francia hizo al Gobierno de la Sublime Puerta apenas

iniciada la actual guerra, según la cual Francia se comprometía solemnemente a respetar la independencia de Turquía así como también la integridad de su territorio con la condición de que ésta observará la más estricta neutralidad ante el conflicto.

El Gobierno afirma que igual declaración hicieron a Turquía los Gobiernos de Inglaterra y Rusia.

Pero desgraciadamente—añade el Gobierno francés—la conducta de Turquía desde el comienzo de las hostilidades, ha dejado mucho que desear, viéndose que ésta realizaba actos demostrativos de que su conducta no era sincera.

El crecido número de puestos del gobierno confiados a oficiales alemanes, la recepción de armas y municiones procedentes de Alemania, la favorable acogida de que fueron objeto los cruceros alemanes «Goeben» y «Breslau» cuando precisamente estaban a punto de caer en poder de las escuadras aliadas, el intento de abrogación de las capitulaciones turcas y finalmente los hechos realizados por sus barcos de guerra, no dejaban de constituir manifestaciones actos de provocación.

En vista de todo esto, los Gobiernos de Rusia y de Francia, de acuerdo con el de Inglaterra, en la creencia de que tales hechos habían sido realizados por los oficiales alemanes, propusieron a Turquía que desligara su política de la de Berlín, devolviendo a su tierra los oficiales alemanes.

Entonces el Gran Visir de Turquía se limitó a proponer que el Gobierno de la Sublime Puerta se limitaría a llamar y retener a sus barcos de guerra en el estrecho de los Dardanelos.

En vista de esta respuesta dada por el Gran Visir, las potencias aliadas vieron que era imposible que Turquía pudiera conservar una actitud pasiva ante el conflicto, y que Alemania la utilizaría en su provecho, constituyendo para los aliados el mismo inconveniente que si Turquía se hallara en guerra abierta, toda vez que les obligaba de distraer fuerzas con objeto de prevenirse contra cualquier agresión posible por parte de Turquía.

A consecuencia de todo esto los representantes de Francia, Inglaterra y Rusia en Constantinopla, recogieron sus pasaportes el día 31 del último Octubre, quedando rotas las relaciones con Turquía y declarada la guerra.

Las bajas de los ingleses

BURDEOS 2

Según noticias oficiales inglesas, las pérdidas sufridas hasta el día 10 de Octubre son 1.541 oficiales y 33.880 soldados, cifra enorme comparada con los 200.000 hombres que envió Inglaterra al campo de la lucha.

Desde el 10 de Octubre las pérdidas son mucho mayores.

Un consejo general ha destituido de su cargo al teniente coronel Elkington Maniwarig.

Luis de Battenberg

LONDRES 2

El texto de la carta del Príncipe Luis de Battenberg, dirigida al ministro de Marina inglés, dice así:

«Querido Mr. Churchill: recientemente me he visto arrastrado a la penosa conclusión de que en la presente ocasión tienen mi nacimiento y mi parentela el efecto de empeorar en cierto modo mi inutilidad en el Consejo del Almirantazgo.

En tales circunstancias, creo que es mi deber, como leal súbdito de Su Majestad, el resignar el cargo de primer Lord, esperando con ello facilitar la tarea de la administración de gran servicio al cual he consagrado yo mi vida y aliviar la pesada carga de los ministros de Su Majestad.

De usted siempre fidelísimo, Luis de Battenberg, almirante».

La insurrección del Trasvaal

LONDRES 2

Noticias particulares recibidas, que nos merecen entero crédito, nos permiten asegurar que la sublevación en el Trasvaal contra Inglaterra, en lugar de ir en disminución, como afirma la prensa aliada, aumenta más cada día.

Se asegura que las fuerzas del general Devet han conseguido vencer y derrotar a las tropas inglesas mandadas por el general Botta, haciendo prisioneros a gran número de oficiales y soldados y causándoles muchos muertos y heridos.

Encuentro de escuadras

AMSTERDAM 3

Según detalles del encuentro en el mar Negro entre las escuadras de Tur-

quía y Rusia, se dice que estando de maniobras la escuadra turca, fué atacada por los barcos rusos y que se trabó un ataque.

De la lucha resultaron destruidos y echados a pique por los turcos, un torpedero, un cazatorpedero y un guarda costas. La escuadra turca nada sufrió.

Del conflicto turco-ruso

Roma.—En el bombardeo de Odesa los vapores «Lazareff», «Witlan» y «Wampona», surtos en aquel puerto, sufrieron daños importantísimos.

Uno de los grandes depósitos de petróleo existentes en la ciudad, fué incendiado y los depósitos de azúcar quedaron destruidos.

Resultaron heridas cerca de 100 personas.

El embajador norteamericano en Petrogrado al dar cuenta del bombardeo a su Gobierno, le notifica que han sufrido mucho las propiedades norteamericanas que hay en Odesa.

Petrogrado.—Más de mil jefes y oficiales alemanes están al frente de las tropas turcas.

El coronel alemán Dever manda numeroso contingente de fuerzas a las que se ha confiado una misión importante.

El generalísimo de las tropas turcas Limán von Sanders, general alemán, ha sido recibido en audiencia por el Sultán, con quien conferenció largamente.

Los oficiales y tripulantes de los buques de guerra «Goeben» y «Breslau» siguen vistiendo los uniformes alemanes.

En otros buques de la Armada turca están mezclados los turcos y los alemanes.

«La Gaceta de la Bolsa», diario de Petrogrado, dice que los primeros cuerpos del ejército turco, que ocupan Siria y Palestina, acampan a lo largo del ferrocarril de Damasco, esperando órdenes. Está acumulada gran cantidad de material ferroviario.

Afirma dicho periódico que los alemanes han llegado con material de guerra y que grandes núcleos de tropas son concentradas en el Golfo de Akabán que abarca lo más saliente del Mar Rojo y el Canal de Suez.

Londres.—Dos días antes de que se rompieran las hostilidades, el embajador inglés en Constantinopla, sir Luis Mallet, llamó la atención del Gran Visir sobre los intentos de los árabes y beduinos de emprender correrías por Egipto, y avisó al Gobierno otomano diciendo que tal acto lo consideraría como hostil por parte de Turquía el Gobierno inglés.

Atenas.—En Damasco se han verificado grandes manifestaciones en pro de la guerra contra Inglaterra.

La lucha adquiere caracteres graves por el levantamiento general que se producirá en el país contra los ingleses.

Un despacho de El Cairo dice que fuerzas de caballería turca están en los alrededores del Golfo de Akabán.

COMISION PROVINCIAL

Sesión de ayer

Acuerdos adoptados:

Remitir al director del Hospicio una instancia de Isidro Terradillos, de Villanado, a fin de que cuando haya cama vacante ingrese en el Hospital.

Quedar enterada de una circular participando que los días 16 al 22 se celebrará en Valladolid la segunda semana agrícola.

Informar que procede desestimar el recurso de don Víctor Domingo, contra un acuerdo del Ayuntamiento de Lerma referente a la provisión de la plaza de farmacéutico.

Que pase en ponencia del señor Gómez la alzada interpuesta por don Julián Arranz, contra una providencia del alcalde de Peñaraada de Duero, que se negó a juramentar a un guarda particular.

Informar que procede aprobar el presupuesto carcelario del partido judicial de Roa, en la forma en que se halla redactado.

Aprobar la distribución de fondos para el mes de Noviembre, importante 98.500 pesetas.

Informar que procede conceder la autorización solicitada por don Primitivo Olavarría, para establecer nuevas líneas de transporte de energía eléctrica en Pampliega y otros pueblos.

Informar que procede desestimar el recurso interpuesto por don Autidío Bartolomé, contra acuerdos del Ayuntamiento de Quintanar de la Sierra,

sobre un repartimiento sobre pastos.

In. id. la alzada interpuesta por don Tomás Pérez, contra un acuerdo de la Junta Municipal de Amaya, que desestimó su pretensión sobre abono de 510'40 pesetas.

Señalar nueva subasta para la contratación del papel para la impresión del Boletín Oficial.

Que por la Dirección del Hospicio se adquiera el carbón vegetal necesario para el Establecimiento.

Recordar al alcalde de Merindad de Valdivielso remita los datos que se le tienen pedidos para resolver una reclamación contra un reparto girado por dicho Ayuntamiento.

Facultar al señor vicepresidente para que haga las gestiones que crea necesarias para el acto de la inauguración de la lápida del excelentísimo señor don Manuel Alonso Martínez.

Señalar para la celebración de las restantes sesiones del presente mes, los días 3, 13, 14, 16, 17, 27, 28 y 30.

SECCIÓN RELIGIOSA

SANTOS DE MAÑANA

Santos Carlos Borromeo y Modesta. MES DE ANIMAS

San Lorenzo.—Todas las tardes a las seis, se dará principio al ejercicio con la oración a la Santísima Virgen del Carmen, para ganar las indulgencias de la medalla, el santo rosario con los misterios dolorosos y la lectura espiritual del mes.

Además de las seis misas que diariamente se celebran en sufragio de las Benditas Animas, durante todos los días del mes de Noviembre se dirá otra a las doce.

El jueves 19 dará principio la novena a la N.ª hora y forma que los ejercicios del mes, terminando cada día con un solemne responso cantado por Profesores de la Capilla de la Santa Iglesia Metropolitana.

Los sermones durante los días de la novena estarán a cargo del R. P. Ludovico, Carmelita Descalzo.

San Cosme.—A las seis de la tarde rosario de Animas, seguirán la meditación del día, terminando con el Salmo De Profundis.

Desde el día 21 al 29, ambos inclusive tendrá lugar la novena de Animas.

A las cinco y media de la tarde habrá rosario de Animas, Novena y cánticos, ejecutados por varios profesores de la Santa Iglesia Metropolitana. Acto seguido predicará todos los días de la novena, el elocuente orador sagrado R. P. Daniel Abellanosa, de la Orden de Predicadores.

Terminado el sermón se cantará el Salmo De Profundis, con un responso solemne.

Carmen.—Novena de ánimas a las seis y media.

Por la mañana, a las seis y media, se celebrará una misa en el altar mayor, y a continuación se hará la novena.

Por la tarde, a las seis, habrá rosario, novena y lamentos; terminándose todo con el responso cantado.

Información Militar

Retiros para el mes actual.

Alabarderos.—Un primer teniente, sargento segundo.

Infantería.—Dos coroneles, seis tenientes coroneles y un comandante.

Caballería.—Dos coroneles y un capitán.

Artillería.—Un coronel.

Guardia civil.—Un coronel, tres tenientes coroneles y un capitán.

Sanidad.—Dos subinspectores de primera.

Oficinas militares.—Dos archiveros terceros, un oficial primero y dos segundos.

Vacantes en Infantería.

Durante el pasado mes de Octubre, han ocurrido, hasta la fecha, las siguientes vacantes definitivas:

Escala activa: siete de teniente coronel, tres de comandante y dos de capitán.

Escala de reserva: una de comandante y dos de capitán.

Se calcula que podrán ascender al empleo inmediato en la próxima propuesta:

Escala activa: siete comandantes, nueve capitanes y diez primeros tenientes.

Escala de reserva: un capitán y un primer teniente.

A la reserva.

Por cumplir la edad reglamentaria pasará a la reserva, en el actual mes, el interventor de Ejército don Andrés Pitarch Bou.

Antigüedad.

Se concede mayor antigüedad en su empleo al segundo teniente de Caballería don Florencio Carrasco.

Retiro.

Se ha concedido para Burgos al coronel que mandaba el tercer regimiento montado de Artillería don Tadeo Morales.

DE SOCIEDAD

De viaje.

Procedente de La Guardia, ha llegado el beneficiado organista de esta S. I. M. don Francisco P. Villaspre, amigo nuestro.

—Ha llegado de Valladolid el médico don Antonio Villanueva, con su distinguida esposa.

—En el rápido de esta tarde salió con dirección a Madrid la distinguida señora de Gaitero con su bella hija Mercedesitas.

—Ha regresado a esta plaza el Coronel de Estado Mayor señor García Morales.

—Salió para la Corte la señora de Bermejillo é hija.

—También han marchado a Madrid don Macario Prado y señora.

—Marchó a Madrid el senador don Ramón de la Cuesta.

Toma de posesión.

Con el ceremonial acostumbrado, esta tarde se ha posesionado de su cargo, el nuevo director del Instituto General y Técnico de esta capital, Dr. D. Tomás Alonso de Armiño, querido amigo nuestro.

Hoy han administrado el Santo Viático a don Venancio Manero, confesor de los Canónigos.

Noticias

Según noticias recibidas de Zaragoza, el sacerdote don Eustaquio Reicio, beneficiado del Pilar, se halla muy mejorado de las lesiones que sufrió hace pocos días al subir a una casa de la calle de Alfonso, en el ascensor de la misma.

Deseamos que su completo restablecimiento no se haga esperar.

Ha llegado a Madrid el R. P. Mateo Crawley Murga, religioso de la congregación de los Sagrados Corazones de Valparaíso (Chile), y fundador de una obra de la entronización del Sagrado Corazón de Jesús en el hogar.

Pruebe usted su suerte

para Navidad, en la Lotería núm. 34. Preciados 38, Madrid, administrador V. Gutiérrez Solana.

Envíos a provincias.

VACANTES

Se hallan las siguientes plazas: Médico titular de Santa Gadea del Cid con sueldo de 1.000 pesetas.

Término para las solicitudes, 20 días.

—Veterinario Inspector de carnes de Villamayor de los Montes y sus anejos Zael y Madrigalejo del Monte.

Término, 15 días.

—Id. id. de Hontomin.

Término 30 días.

Han quedado vacantes las escuelas de Cobia, Sotopalacios y Villaventil.

Por los repatriados

En el Boletín Oficial de esta provincia correspondiente al día de hoy, se publica la relación de los individuos repatriados y cantidades que les corresponde percibir, las cuales pueden hacer efectivas en este Gobierno civil, de tres a seis de la tarde, acreditando su personalidad con documento que así lo justifique ó con persona que le garantice, y también por medio de apoderado autorizado ante los Alcaldes, quienes extenderán el oportuno certificado que acredite la autenticidad del individuo que figure en el reparto.

Las cantidades recaudadas hasta el día de la fecha ascienden a 11.774'92 pesetas.

Los donativos hechos y gastos habidos suman 10.175 pesetas.

Quedan en poder de la señora Tesorera de la Junta provincial de Damas para socorrer a los repatriados que lleguen a esta capital con posterioridad al reparto hecho, 1.599'92 pesetas.

La Junta de Damas queda profundamente agradecida al señor Gobernador civil por la valiosa cooperación prestada a las señoras de esta Junta, al Ayuntamiento de la capital, a los de esta provincia, a las autoridades todas, prensa, corporaciones, entida-

des, círculos, y a cuantos particulares han contribuido con su limosna a mejorar la intervención de los infelices repatriados, habiendo dado la provincia de Burgos, un ejemplo de generosidad digno del mayor elogio.

Ha llegado a esta capital, el viajante de la antigua y acreditada fábrica de tejidos de seda, para ornamentos de iglesia, don José Quinzá Guerrero, de Valencia, hospedándose por cinco ó seis días en el Hotel Restaurant de Martín Avila, cuyo viajante tiene a disposición de los señores canónigos, párrocos, curas y demás comunidades religiosas, un rico muestrario de los mencionados artículos.

INTERESANTE

ORTOPEDICO HERNILOGO EN BURGOS

El auxiliar del reputado ortopédico de Madrid, don Jerónimo Farré Gamell, director propietario del Gabinete ortopédico de Madrid, que fundó el año 1897, hoy día de fama universal entre la clase médica, recibirá en BURGOS, los días 5 y 6 del mes de Noviembre, de once a una y de tres a seis, en el Hotel Norte y Londres y en VITORIA los días 7 y 8 en el Hotel Pallarés, a todos los que padeciendo de HERNIAS (QUEBRADURAS) ó de cualquier otra clase de afecciones ortopédicas, como desviaciones de espina, coxalgias, parálisis infantil de las piernas, desviaciones de las rodillas, corvaduras de la tibia, pies, equinus, varús ó valgus, tarsalgias de los adolescentes ó pie plano doloroso abultamientos del vientre, etc. etc, deseen encargarle alguno de los aparatos de su sistema especial proclamados como los únicos científicos por todas las eminencias médicas. Con su método de que es inventor (Patente 27.791) se dominan todas las HERNIAS, por antiguas y voluminosas que sean.

Piernas artificiales, cualquiera que sea el sitio de la amputación.

Todos los aparatos se construyen para cada caso determinado y por tanto se precisa ver a la persona que lo necesite, sin cuyo requisito no podrá aceptar ningún encargo. De otro modo sería imposible obtener el éxito que se persigue.

Enviamos gratis, a quien lo solicite, nuestro interesante folleto de 290 páginas titulado *Hernias y cuestiones enlazadas con su tratamiento*.

En Madrid, en nuestro Gabinete Ortópédico, Carrera de San Jerónimo, número 37, principal.

Recomendamos el mejor y más exquisito chocolate de los Padres Trapenses.

Véase el anuncio en 3.ª plana.

Cura el estomago «El Elixir Estomocla de Sáiz de Carlos».

¡¡INTERESANTE!! Léase el primer anuncio de cuarta plana.

::: PALACIO DE LA LUZ :::
(PLAZA DE LA LIBERTAD)

Esta Empresa, de acuerdo con el Excmo. Ayuntamiento, prepara dentro de la presente semana un beneficio en favor del Hospital de San Juan y Casa Refugio, cuyos detalles se anunciarán oportunamente.

No es difícil asegurar que este día se contarán por llenos rebosantes todas las secciones, dado el fin benéfico que inspira a las mismas.

A las once de la noche del día 1.º del actual, se declaró un incendio en la fonda que en Aranda de Duero posee don Bernardo Ibarra, quemándose la parte del edificio destinada a paja y cuadras, lo que se hallaba asegurado en 6.000 pesetas.

El fuego se cree casual.

MARTINA ALBO restablecida de su dolencia, recibe a su distinguida clientela, poniendo a su disposición una nueva y elegante colección de sombreros recibidos hoy. Lain-Calvo 16, Entresuelo.

SERVICIO DE EL CASTELLANO

INFORMACION DE LA TARDE

POR TELEGRAFO Y TELEFONO

MADRID, 3.—4 TARDE

De la guerra europea Bulgaria, neutral

Roma.—«La Tribuna» publica unas manifestaciones hechas por el presidente del Consejo de ministros de Bulgaria a los representantes de la «entente».

En dichas manifestaciones se le atribuyen las siguientes palabras:

Los últimos acontecimientos en nada influirán para que Bulgaria salga de la neutralidad que guarda.

En nada perjudican a nuestra independencia los hechos actuales.

Bulgaria saldrá de la neutralidad

HACIENDA

Por el señor Delegado de Hacienda ha sido señalado para mañana el pago de los libramientos expedidos a favor de don Claudio Hernández, señor presidente de la Audiencia, don Francisco Jiménez, don Isidoro Arroyo, don Marcelo González, don José Rodríguez, don José Bonet, don Julio Bellido, don Toribio Sanz, señor jefe de Telégrafos y don Marcelino Fontecha.

El señor alcalde don Manuel de la Cuesta, ha convocado a las fuerzas vivas de la capital a una reunión que tendrá lugar mañana miércoles a las cuatro de la tarde, en la Casa Consistorial, con el fin de tratar de la celebración de festejos durante las ferias de San Pedro y San Pablo.

Para dicho acto hemos recibido atento B. L. M. del señor Cuesta.

Hemos recibido el Boletín de la Cámara de Comercio é Industria de Burgos, correspondiente al mes de Octubre próximo pasado.

En la Casa de Socorro han sido curados:

Gregorio Gredilla, de 15 años, herida contusa en el dedo índice de la mano derecha.

Manuel Pradales, de 46, id. id. idem de la mano izquierda.

Nicolás Rodríguez Temiño, notario sucesor de don Teófilo Santos, ofrece su casa y despacho.

Plaza del General Santocildes, 10, 1.º izquierda.

Universidad de Curas y Coadjutores.

A las once de la mañana de hoy, en la parroquia de San Gil, ha tenido lugar un aniversario solemnisimo, por los hermanos difuntos en el pasado año.

Acto seguido tomaron posesión de sus cargos los elegidos en la última junta general.

Señor Prior.—Don José Bravo.

Señor Capiscor.—Don Francisco Rueda.

Señor Secretario.—Don Javier Núñez.

Señores Jueces.—Don Isidoro López y don Andrés de la Iglesia.

Damos la enhorabuena a tan meritorios señores y deseamos que tan antigua y benemérita corporación, sea durante el año que empieza un centro de defensa y protección, para el dignísimo y a veces olvidado clero parroquial.

NOTAS UTILES

BOLETIN METEOROLOGICO
Día 3.—Observaciones del Instituto provincial:

Barómetro:

A las ocho de la mañana 683'7.

A las cuatro de la tarde 682'3.

Temperaturas:

Máxima a sol, 17'5.

Máxima a la sombra, 11'0.

Mínima a la sombra, 4'4.

Dirección del viento:

A las ocho de la mañana, S.

A las cuatro de la tarde, S. O.

Día 1.—Lluvia en milímetros 1'9.

MOVIMIENTO DEMOGRAFICO

Nacimientos

Arturo García Collantes, María Santos López González.

Matrimonios

Don Julio Fontecha Castrillo, con

doña Cayetana Santamaría, mañana,

a las ocho y media en el Hospicio.

Defunciones

Acisclo Espinosa y Ruiz, de 83

años, Hermanitas de los Pobres.

Agustín Barbado Heras, de 16

meses, San Francisco, 8.

cuando necesite defender su propio territorio, porque peligrar su vida propia.

Londres.—«Daily Mail» publica unas declaraciones de un político búlgaro.

Dice este, que jamás cooperará en esta guerra con los enemigos de Rusia y de Inglaterra.

Añade que el pueblo quiere la neutralidad porque el país sufrió demasiado en la última guerra balcánica.

Termina diciendo que a pesar de los deseos de los búlgaros, una invasión por su frontera les llevaría a la guerra irremisiblemente.

Roma.—Se tiene la seguridad completa que el conflicto turco-ruso traerá como consecuencia el conflicto balcánico.

Se sabe de muy buen origen que Inglaterra y Francia realizan gestiones cerca de Grecia, para que saliendo de su neutralidad a cambio de grandes ofrecimientos y compensaciones, luche contra Turquía.

Los países balcánicos

Roma.—Se sabe que el nuevo Gobierno italiano, en la primera sesión que celebre, tratará extensamente del nuevo conflicto balcánico.

Roma.—Se dice que la actitud que tome Rumanía, depende en absoluto de la que adopten Grecia y Bulgaria.

La lucha en el mar

Madrid.—La noticia llegada a la Embajada alemana sobre el encuentro de las escuadras turca y rusa dice así: Una división turca echó el pique en el mar Negro a un buque portaminas, un torpedero, un contratorpedero y un guardacostas de la escuadra moscovita.

Escuadra turca sin averías.

La lucha en Rusia

Roma.—No hay nuevas noticias de Rusia: según parece los temporales impiden o dificultan notablemente las operaciones.

Burdeos.—La prensa francesa acoge un triunfo completo de los rusos sobre los austro-alemanes, y dicen que el ejército alemán de la Polonia, ha quedado dividido.

No hay confirmación de la noticia.

Madrid 4'30

De política

La hora oficial que tenía don Alfonso, para despachar con su primer ministro, era, como es sabido, las diez de la mañana. A partir de hoy, el señor Dato despachará con el Rey en Palacio, a las once y media.

—El Consejo de ministros señalado para mañana, se verificará por la noche.

—El marqués del Muni ha cumplimentado hoy a S. M. el Rey.

—Asegúrese que el señor Dato, ante el anuncio que parece ser ha hecho el diputado concurrista señor Salvatella, de que hará algunas preguntas al Gobierno, sobre nuestra actitud ante el conflicto internacional, se ha mostrado sorprendido, puesto que oficialmente no se le ha anunciado tal pregunta.

Dijo el presidente que en la «Gaceta», ha hecho pública el Gobierno la neutralidad de España.

De Gobernación

Se ha firmado un Decreto por el que se concede nacionalidad española a varios súbditos extranjeros.

También se ha firmado otro Decreto concediendo franquicia postal a los soldados que, prestando servicio en los ejércitos beligerantes, tengan familia en España.

De Marruecos

El Alto Comisario de España en Marruecos comunica que con motivo de la celebración de la fiesta del Quibir, acudió al palacio que ocupa el Jalifa, felicitando a este.

Acompañaban al general Marina los generales Ayala y Martínez Anido y las autoridades civiles de Tetuán.

El Jalifa agradeció mucho esta atención de nuestras autoridades.

También cumplimentaron los jefes de los bajalatos.

Rindieron honores en el palacio del Jalifa, las fuerzas regulares de la Mehalla y del Tabor.

—No ocurre novedad en las plazas de nuestras posiciones en Marruecos.

—Reina fuerte temporal.

De Hacienda

Se ha firmado un decreto autorizando al ministro para presentar a las Cortes un proyecto de ley, modificando la de 2 de Abril de 1900, referente al impuesto sobre derechos reales y transmisión de bienes.

Madrid, 5'30

Impresiones políticas

El señor Ugarte ha manifestado que tiene esperanzas fundadas de que las Cortes aprobarán sus presupuestos aun con el aumento establecido.

El señor Bergamín ha dicho que cree asimismo que el Parlamento aprobará también los aumentos que introduce en su presupuesto.

El aumento se eleva a 86 millones.

Si las Cortes se oponen a este aumento dijo, yo me retiraré del Ministerio, y veremos si mi sucesor puede regentar este con el presupuesto actual.

En las primeras horas de la tarde de hoy, la concurrencia en los pasillos del Congreso era muy escasa.

A las dos de la tarde tenían los concurristas junta en el salón de Sesiones.

Para la hora señalada, solamente habían acudido a la reunión, tres diputados.

Esperaron durante hora y media la llegada de sus compañeros, pero éstos no llegaron.

Por fin acordaron reunirse más tarde.

Hoy han sido comentadísima las palabras de Bergamín.

Se advierte en ellas que la oposición de los liberales a los presupuestos, va a originar consecuencias imprevisibles.

Cuando hoy estuvo en el Congreso el conde Romanones, le rodearon los periodistas, diciéndole si era verdad lo que se decía sobre su oposición al aumento del presupuesto de Instrucción pública, propuesto por el señor Bergamín.

—Todos los liberales—ha dicho el conde—nos opondremos abiertamente a esos aumentos, por considerarlos que son gastos del Estado.

No niego que las reformas del señor Bergamín están bien orientadas, pero en los momentos actuales las considero inoportunas.

El señor Bergamín ha dicho, que si no se aprueban, se retirará, porque hace de esto cuestión de Gabinete, está bien; pues yo creo que no se aprobarán y lo hago cuestión de partido.

El diputado por Figueras, señor Salvatella, estuvo con el señor Dato. Este le preguntó sobre qué va a versar su interpellación en el Congreso y bajo qué punto de vista iba a tratar de la neutralidad.

Salvatella le contestó que no podía adelantar nada, mientras no expusiera su criterio ante sus compañeros, y eso pensaba hacerlo esta tarde.

Congreso

Se abre a las tres, bajo la presidencia del señor Besada.

En el banco azul los señores Bergamín y Sánchez Guerra.

El señor Arias de Miranda, (D. S.) expone en su discurso la miseria que como consecuencia de la crisis obrera se está enseñoreando en España.

Llama la atención de aquél, sobre las fatales consecuencias que esta crisis ha ocasionado a Castilla la Vieja particularmente, y pide se paguen las deudas que tiene contraídas con los pueblos de dicha región.

Termina el orador excitando al Gobierno a que tome las medidas oportunas para remediar en lo posible la catástrofe que se avecina.

Se levanta a contestarle el señor Bugallal, diciendo que el Gobierno hace cuanto le es posible por conjurar esos males.

Además el Gobierno no puede establecer diferencias entre regiones españolas y por eso atiende a todos con el mismo celo.

Las deudas que existen se pagarán con la mayor brevedad posible.

El señor Barriovero, dice que expone al Congreso su deseo de que se envíe a los soldados un cordial saludo, de admiración a la vez, por su valor y arrojo, así verían que el Congreso español sabe reconocer su valor y los recuerda con cariño.

Después, recoge algunas quejas de los obreros que trabajan en las minas de Riotinto, por los malos tratos de que son objeto por parte de aquella Empresa.

Estoy dispuesto—dice—a ir con una comisión de obreros a Londres, para pedir a los propietarios de dichas minas la justicia debida a los obreros.

Habla también del mal estado de las fábricas de Ayamonte, y propone que sean trasladadas a Isla Cristina.

Protesta del auto de procesamiento dictado contra el alcalde de Ayamonte, porque expuso un cartel que decía: «Tejer ó no» cuando durante todo este año se ha estado gritando «Maurasí y «Maura no», sin que por ello se procesara a nadie.

El ministro de la Gobernación se levanta para contestarle y manifiesta que no cree oportuno el enviar ese saludo a los soldados, porque se mostraría una desigualdad manifiesta, pues también luchan los príncipes de sangre real, porque es una lucha completamente universal.

(Sigue la sesión.)

Senado

Se abre la sesión a las 4 de la tarde, bajo la presidencia del general Aczárrega.

En el banco azul el ministro de Fomento.

Regular concurrencia en los escaños. Las tribunas desiertas.

Después de aprobada el acta, se pasa a hacer varios ruegos y preguntas.

El señor Castrillón habla de la crisis obrera en general é invita al señor Ugarte a poner los medios conducentes a remediar aquella.

El señor García Baso hace un ruego para que se active un expediente sobre tendido de la línea telefónica de Aranda de Duero a San Sebastián y Burgos a Santander.

Contesta el ministro manifestando que tendrá en cuenta el asunto.

Entrase en el orden del día y se aprueba sin discusión el proyecto de ley sobre la industria sedera.

Poincaré en Dunkerque

Burdeos.—Ha llegado Mr. Poincaré a Dunkerque.

Junto con el ministro de la Guerra belga, Joffre y Mr. Millerand, pasó revista a las tropas.

Sostuvo larga conferencia con los Estados Mayor, belga y francés.

El rey Alberto conferenció también con el Presidente.

Gabinete Médico Röntgenológico

(Rayos X y corrientes de altas frecuencias y tensiones)

MEDICO-DIRECTOR

Bonifacio Gil Baños

Director del Gabinete de los Rayos X del Hospital y Dispensario de San Julián y San Quirce.

CONSULTA DE DOS A CUATRO

Aloñs Martínez, 7, 2.º

Bolsa

	Día 2	Día 3
MADRID		
Interior contado	70'60	70'80
Id. fin de mes	00'00	00'00
Fin próximo	00'00	00'00
Amortizable	92'75	92'50
Nuevo amortizable	85'00	84'00
Banco de España	439'00	439'50
Tabacos	258'00	000'00
Banco Hipotecario	00'00	00'00
Banco Hispanoamericano	00'00	00'00
Obligaciones azucareras	00'00	72'00
Azucareras preferentes	00'00	39'00
Id. ordinarias	00'00	00'00
Cambios sobre París	104'50	104'00
Id. Londres	26'16	26'06
Cédulas	89'00	89'00
BARCELONA		
Interior fin próximo	00'00	00'00
Norte	00'00	00'00
Alicante	00'00	00'00
PARÍS		
Exterior	00'00	00'00
Norte	000'00	000'00
Alicante	000'00	000'00

Banco de Burgos

Su situación el 31 de Octubre de 1914

	PTAS.	Cts.
ACTIVO		
Accionistas	2.400.000	
Caja	387.367'81	
Inmueble	214.000	
Muebles y enseres	7.750	
Constitución é instalación	23.275	
Gastos generales	16.696'85	
Efectos en cartera	1.378.825'50	
Valores en poder de corresponsales		
Corresponsales deudores	1.837.259'84	
Créditos é garantizados	108.315'93	
Cupones adquiridos	1.840.826'98	
Cupones y amortizaciones al cobro	2.217'39	
Diversos deudores	1.612'46	
	14.784'81	
	8.232.932'43	
NOMINALES		
Depósitos de todas clases	25.464.083'40	
Valores de comitentes en poder de corresponsales	261.850	
	33.958.865'83	
PASIVO		
Capital	3.000.000	
Reserva obligatoria	60.000	
Reserva voluntaria	284.000	
Cuentas corrientes	658.506'94	
Caja de Ahorros	2.371.027'07	
Imposiciones	1.196.224'79	
Corresponsales acreedores	87.102'18	
Efectos á pagar	26.076'06	
Acreedores por cupones y amortizaciones	67.390'77	
Diversos acreedores	420.698'32	
Dividendos activos por pagar	2.013'50	
Beneficios	59.802'80	
	8.232.932'43	
DEPOSITANTES DE VALORES		
En custodia	21.172.508'40	
En garantía	4.153.750	
Necesarios	137.825	
Acreedores por valores en poder de corresponsales	261.850	
	33.958.865'83	

El contador, Ignacio Casas.—El director gerente, Cecilio Angulo.—V.º B.º, El presidente de turno, Pascual Moliner.

A los señores sacerdotes

Variaciones para rezar el oficio divino según la Constitución Apostólica *Divino Afflatu* y «Motu proprio» *Abhinc Dnos Annos* indispensable para todos que careciendo de la novísima edición del Breviario quieran utilizar los antiguos.

Un tomo en 8.º edición típica; rústica; una peseta encuadernado en tela, 1'50. Hacemos envíos por correo certificado, cargando 0'25 más por cada envío.

Interesante.—Haciéndonos un pedido de doce ejemplares se remiten en rústica por 10 pesetas y en tela por 15, franco de porte.

Breviario Romano.—Edición típica, conforme con todas las reformas hechas hasta el día por S. S. Pío X. Cuatro tomos en 8.º encuadernados en legítimo chagrin negro, cortes dorados registros de seda. Precio 50 pesetas. Se remiten por correo certificado, franco de porte.

Los pedidos a la librería del

—CENTRO CATÓLICO—
Lain-Calvo 16.—Burgos

Doctor A. Carazo

Jefe de la Clínica Ginecológica del Hospital y Dispensario de San Julián y San Quirce.

Especialidad en PARTOS

y enfermedades de la MATRIZ

Consulta diaria de 11 á 1.—Colera 13

BANCO DE BURGOS

FUNDADO EN 1900
CAPITAL Y RESERVAS: PTAS. 3.332.000
Compra y venta de valores del Estado entregando los títulos en el acto.
Compra y venta en comisión de toda clase de valores en condiciones excepcionalmente económicas.
Compra y venta de toda clase de monedas de oro y billetes.
Depósito de valores sin cobrar derechos de custodia.
Depósitos en metálico, abonándose por ellos intereses á razón de 2, 2½ y 3 por 100 al año, según los plazos.
Cuentas corrientes en pesetas y monedas extranjeras, giros, descuentos y préstamos créditos y en general todas las operaciones bancarias.

Doctor C. Urraca

OCULISTA
Consulta de once á una. Gratis á los pobres.

Lain-Calvo, núm. 18

A. Santa Olalla

OCULISTA

Consulta de 11 á 1. Gratis á los pobres
Plaza del Duque de la Victoria (antes del Arzobispo), 19, principal derecha.

¡NO MAS SABAÑONES!

El que sufre esta dolencia es porque quiere. Usando el infalible

BÁLSAMO TROPICAL

del Doctor Guerdá, desaparecen en 48 horas evitando su ulceración. Calma en el acto el picor y dolor que tanto molestan.

Frasco, 75 céntimos

En Burgos: Farmacia y Droguería de don Justo Martínez, Plaza Mayor. Briviesca: Manuel Marroquín y farmacias principales.

CONSULTA MEDICO-QUIRURGICA

M. LOSTAU

EX-DIRECTOR DEL HOSPITAL

DE SAN JULIAN Y SAN QUIRCE

Consulta en su gabinete: De once á una, Almirante Bonifaz, 13.

En su Policlínica, barrio de San Pedro.

TELÉFONO NUM. 69

Academia de dibujo

Desde el 1.º de Octubre ha quedado abierta en la calle de la Puebla, 37, 2.º la Academia de Dibujo y Pintura dirigida por don Laureano Ruiz Collado, expansionado de la Excm. Diputación.

Clases especiales de preparación para Institutos y Escuelas Normales.

Coto redondo

Se arrienda uno barato, por no poder atenderlo su dueño. Tiene treinta hectáreas todas de regadío, con buenos prados, casas, cuadras, pajares y corrales.

Para más informes, Nuño Rasura, 14, 2.º Burgos.

Los mejores

géneros en gabanes y trajes de caballero, vestidos, abrigos y capas para señora, los hallará usted en el comercio de paños de

Hijos de Mauricio Fernández

Plaza Mayor, 20 y 21. Precio fijo.

VENTA DEL CARBON

DE LA FABRICA DEL GAS

Rebaja de precios

Quintal de cok, picado. . . 2'70 pts.

id. de cok, grueso. . . 2'60 »

Estos precios regirán desde el día de la fecha.

Burgos 27 Octubre 1914.

HIJOS DE SALUSTIANO MARRODÁN

— LOGROÑO —

Esta casa dedica su especialidad á la construcción de prensas para uva, oliva y manzana, construyendo las mejores prensas conocidas.

Pídase catálogo que se envía gratis

Fábrica de libros rayados para la banca, comercio y partidas sacramentales

Taller de encuadernación

Especialidad en obras litúrgicas

Fabricación mecánica de cajas de cartón en gran escala

Precios económicos

RUFINO S. GONZALO

Huerto del Rey, 2, 4 y 6.—Burgos

Mercado de cereales

BURGOS 3.

La entrada ha sido de 1.000 fanegas.
Trigo mocho á 12 pesetas fanega.
Idem rojo á 11,90 pesetas fanega.
Alaga á 13 pesetas fanega.
Centeno á 8,50 pesetas fanega.
Cebada á 6,50 pesetas fanega.
Avena á 4 pesetas fanega.
Yeros á 9 pesetas fanega.
Escarpetá á 6 pesetas fanega.
Titos á 7,50 ptas. fanega.
Garbanzos á 35 pesetas fanega.
Alholvas á 7,50 pesetas fanega.
Patatas á 0,90 pesetas arroba.
Mercado animado.

SEDANO 2.

La entrada ha sido de 90 fanegas.
Trigo mocho 12,50 pesetas fanega.
Alaga á 12 pesetas fanega.
Centeno á 8 pesetas fanega.
Cebada á 7 pesetas fanega.
Yeros á 10,50 pesetas fanega.
Lentejas á 17 pesetas fanega.

Titos á 19 pesetas fanega.

Garbanzos á 40 petas fanega.
Alholvas á 9 pesetas fanega.
Arbejas á 11,50 ppetetas arroba.
Patatas á 1'25 pesetas arroba.
Alubias á 25,75 pesetas fanega.
VALLADOLID 2.

Mercado del Canal.—La entrada en el mercado de hoy fué de 300 fanegas de trigo cotizándose á 51 reales una.

Tendencia firme.

Mercado del Arco.—La entrada en el mercado de hoy fué de 200 fanegas de trigo á 51 reales una.

Tendencia firme.

Peñafiel 2.—La entrada en este mercado fué de 300 fanegas á 51

Los demás granos se cotizan como sigue:

Centeno á 35.

Cebada á 26.

Yeros á 35.

Caja de Ahorros

Monte de Piedad

Aprobados por el Gobierno

GRANDES FACILIDADES :: SOLIDA GARANTÍA :: RESERVA ABSOLUTA

Horas de oficina: Días laborables, de 10 á 12 y de 6 á 8. Días festivos, de 11 á 12.

Círculo Católico de Obreros.—Concepción, 28, primer piso

Imposiciones desde una peseta, al 3 por 100 anual, pagándose los reintegros en el acto.

Empeños sobre alhajas, ropas y otros efectos al 6 por 100 anual.

Préstamos gremiales sobre fianzas, hipotecas ó valores al 5 por 100 anual.



PAQUETES DE PASTILLAS PESETAS

1.ª marca: Chocolate de la Trapa 400 gramos 14, 16 y 24 1'25, 1'50, 1'75 y 2'50

2.ª marca: Chocolate é familia 460 — 14 y 16 1'50, 1'75, 2 y 2'50

3.ª marca: Chocolate económico 350 — 16 1'75

Cajitas de merienda 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima.

Se fabrica con cane la, sin ella y á la bainilla No se carga nunca el embalaje.

Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detalles principales Ultramarinos

Ornamentos de Iglesia y trajes talares

MON

